

**COMUNIDAD****Aumentan 100%  
las desapariciones  
en Iztapalapa**

En 2024, el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas reportó 346 casos, cuando, en 2023, la cifra fue de 172. / 18

**EN UN AÑO**

# AUMENTAN DESAPARECIDOS EN IZTAPALAPA

**El Gobierno de la Ciudad y la Fiscalía tienen entre sus objetivos principales combatir este flagelo que en esta alcaldía sumó 256 casos en 2024, 101% más que en 2023**

**POR GEORGINA OLSON**

[georgina.olson@gimm.com.mx](mailto:georgina.olson@gimm.com.mx)

En los años recientes, las dos alcaldías con la mayor cantidad de desapariciones han sido Iztapalapa y Gustavo A. Madero.

Además, de 2023 a 2024, el incremento en las desapariciones en la primera fue de más de 100%, pues en 2023 el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas (RNPNDNO) registró 172 casos y para 2024 fueron 346. En el caso de la GAM, en 2023 se registraron 142 y en 2024, 256 casos, 80.1% más.

En Iztapalapa, las colonias donde se registraron más casos de niños y adolescentes desaparecidos dados a conocer a través de la Alerta Amber en 2024 fueron Desarrollo Urbano Quetzalcóatl, con 13 casos; Bue-

navista, con ocho; Unidad Vicente Guerrero, San Miguel, Santa Martha Acatitla y Santa Cruz Meyehualco, con seis cada una.

Luego siguen colonias con cinco, cuatro o tres casos.

De acuerdo con la información pública, buena parte de los menores han sido localizados, algunos en dos o tres días, pero también hay casos en los que tardaron hasta dos meses o más.

Algunas de las colonias que registraron más casos en la Alerta Amber en 2024 coinciden con lo que se reportaba en el RNPNDNO a finales del 2023, como Buenavista y Desarrollo Urbano Quetzalcóatl.

Todavía en 2024 se podía revisar en la página web de la RNPNDNO el número exacto de casos en cada colonia de la Ciudad de México,

pero ahora la base de datos está dentro de la página web de la Comisión Nacional de Búsqueda y sólo se pueden revisar las cifras por alcaldía, pero no por colonia.

El 21 de enero, la jefa de gobierno, Clara Brugada, dio a conocer que la búsqueda de personas desaparecidas será una prioridad de su gobierno. "En el Gabinete para la Construcción de la Paz y Seguridad estamos construyendo una propuesta que nos ayude; una estrategia que nos ayude a agilizar la búsqueda, a comprometernos más con la búsqueda y a coordinarnos con todos los grupos y organismos que han participado en ello, y lo tenemos que hacer de la mejor manera", dijo ese día.



La semana pasada, la fiscal local, Bertha Alcalde Luján, dio a conocer que creará la Unidad de Casos Recientes de Desaparición, que tiene el objetivo de investigar los casos que no se resuelven durante las primeras 72

horas.

“Se dedicará a investigar de manera exhaustiva aquellos asuntos que no se resuelvan de inmediato, asegurando una estrategia integral basada en evidencias”, dijo al presentar su Plan de Trabajo 2025-2029.

Está previsto que la alcaldía Iztapalapa firme en los próximos días un convenio de colaboración con la Comisión de Búsqueda de Personas de la Ciudad de México.



Fotoarte: Abraham Cruz

